



**SALLENELLES**  
 \*\*\*\*\*  
**LE PETIT CANARD**  
 N° 23  
**JANVIER 2024**



**LA NORMANDIE CÉLÈBRE LA LIBERTÉ**



**ANNIVERSAIRE**  
 DU D-DAY ET DE LA BATAILLE DE NORMANDIE  
 ——— 1944-2024 ———



Royal Marines Commandos

**MERCI A NOS  
 LIBERATEURS**



## INFOS UTILES

**MAIRIE** Tél: 02 31 78 72 07 E-mail : [mairie.sallenelles@orange.fr](mailto:mairie.sallenelles@orange.fr)

Horaires d'ouverture au public : Mardi et Vendredi de 17 H à 18H30

Site Internet : [www.sallenelles.net](http://www.sallenelles.net)

Pages Facebook : Sallenelles

### Le relais des producteurs

**En cas d'urgence :** Laurent LEMARCHAND 06 41 87 99 23

Christophe BUSSON 06 04 52 91 83

Pascale DAGORN 06 64 95 81 97

Urgence médicale : 15 Appel d'urgence européen : 112 Cross Jobourg : 196

Gendarmerie : 17 Sans-abri : 115 (Secours en mer)

Pompiers : 18 Enfance maltraitée : 119

Brigade Gendarmerie de Troarn : 02 31 15 07 28

**Assistance sociale** : Circonscription Caen-Est 5 Rue Jules Guesde 14460 Colombelles

**Tél** 02 14 47 55 10

**Point info 14** : Vos référentes à Merville-Franceville : Aurélie Niard et Gaétane Bonnet

1 rue Alexandre de Lavergne 14810 MERVILLE-FRANCEVILLE-PLAGE

tél. 02 61 53 59 21 [pointinfo14-merville@normandiecabourgpaysdauge.fr](mailto:pointinfo14-merville@normandiecabourgpaysdauge.fr)

**Animaux errants** : Prévenir la mairie ou laisser un message sur la page Facebook.

En cas d'absence, prévenir le maire ou un des adjoints.

Sallenelles a signé une convention avec la SPA de Verson qui prend en charge l'animal.

Directeur de la publication: Lemarchand Laurent

Commission communication : Pascale Dagorn, Jérôme Maheux, Paola Chrétien, Junior Brichart, Catherine Martin-Lelièvre, Yolande Masselin.

Photos: Laurent Lemarchand, Bruno Morcel, Yolande Masselin, Emmanuel Martin, Jérôme Maheux, Catherine Martin-Lelièvre, B.Genton, les amis du Mont Canisy.

Rédaction et mise en page : Yolande Masselin

Impression: CDA Le coin des Archis Hérouville



## Bonjour à toutes et à tous,

Pour commencer, je voudrais revenir sur les travaux réalisés cette année.

Notre révision de PLU est commencée, elle est compliquée et durera encore une année au moins.

Nous avons finalisé les places naturelles de stationnement situées chemin des pêcheurs et réalisé la réfection du bitume place de la baie.

Cet automne nous avons commencé le curage du fossé d'une partie du chemin du moulin d'eau, il nous reste encore deux parties à faire.

Pour 2024, quelques projets nous tiennent à cœur :

- Nous voulons « végétaliser » le cimetière. L'entretien des allées gravillonnées est devenu impossible sans produits phytosanitaires. Nous allons donc l'aménager en pelouse et faire une demande auprès du département pour recevoir l'aide aux petites communes rurales.
- Une partie de la toiture de l'église est aussi en mauvais état, nous allons demander un avis et un devis auprès de notre couvreur.
- Nous allons aussi finir notre projet de circuit touristique avec photos d'époque et la remise en état de notre point de vue situé chemin du moulin d'eau.
- Nous aurions dû réaliser la réfection du mur du cimetière et l'arrière de la mairie, mais le maçon repousse encore et toujours la date d'intervention. Nous allons donc en rechercher un autre.

Cette année nous aurons le plaisir de titulariser au terme de son année, Elise, notre nouvelle secrétaire qui fait l'unanimité au sein du village. Christophe quant à lui a été titularisé en 2023, il entretient seul les espaces verts et s'occupe de la propreté du village. Son travail est apprécié de tous. Nous espérons être un jour récompensés au concours des villes et villages fleuris.

Des nouvelles de notre relais des producteurs :

« La ferme de Tilly » est avec nous pour la 3e année consécutive et reviendra cette année encore.

Depuis l'été dernier, nous avons de nouveaux maraîchers « les potagers de Louis et Joséphine » qui vendent des légumes bios et bientôt des fruits bios. Ce sont de jeunes maraîchers qui démarrent leur activité. Le relais des producteurs rempli pleinement son rôle, il a été créé pour ça. Leur production va augmenter cette année.

Le relais des producteurs, ainsi que nos commerces donnent de la vie à notre village, merci à eux.

Cette année sera également l'année du 80e anniversaire du débarquement allié. Comme chaque année, nous honorerons nos libérateurs comme il se doit,

Bonne lecture de ce p'tit canard, et encore merci à Yolande Masselin qui continue, à titre bénévole, la rédaction de ce journal, avec la commission communication.

Je vous souhaite, ainsi que l'équipe municipale, à tous et à toutes ainsi qu'à vos proches une bonne et heureuse année 2024.

## VOEUX DU 7 JANVIER 2024

La cérémonie des vœux, présidée par Laurent Lemarchand et l'équipe municipale, s'est déroulée le dimanche 7 Janvier 2024 à la salle des fêtes en présence des habitants de Sallenelles, des élus des communes voisines, et de :

Christophe Blanchet

Député de la 4<sup>e</sup> circonscription

Sophie Gaugain

1er Vice-présidente de la région Normandie

Amandine De Bonet d'Oléon

Conseillère départementale du canton de Cabourg

Emmanuel Porcq

Conseiller départemental du canton de Cabourg

Olivier Paz

Président de Normandie Cabourg Pays d'auge



A l'issue de cette sympathique cérémonie, les invités ont pu savourer les canapés et la teurgoule de nos boulangers Sabrina et Vincent Caillé « Aux sablés Normands » avec une coupe de champagne.

## LA MAGIE DE NOËL S'EMPRE DE NOTRE VILLAGE

Cette année encore, la magie de Noël opère à Sallenelles. Il faut dire que notre village se pare de jolis atours en cette fin de période de l'année.



Des décors ont été installés pour fêter Noël. Des illuminations apparaissent sur la façade de la mairie et dans les rues de notre village.



Des décorations en bois (bonhommes de neige, pères Noël...), de jolis nœuds colorés et brillants sont, également, disposés un peu partout. Précisons que ces derniers ont été confectionnés par Manuelle Busson et les membres de l'association Café, Vanille et Chocolat.



Nous pouvons les remercier car sans eux notre village serait beaucoup moins attrayant. Une initiative non seulement louable mais appréciée de tous notamment en cette période difficile et morose.

Du temps et de l'énergie ont été nécessaires pour fabriquer et installer ces décorations dans l'intérêt de Sallenelles. Précisons que, dans un souci écologique, ces dernières sont réalisées à partir de matériaux récupérés et recyclés.



Merci encore aux bénévoles.

Paola Chrétien



## LE CONCERT DE NOEL (1/2)

Il s'est déroulé le 9 Décembre à l'église de Sallenelles avec la chorale ARPADOR dirigée par Isabelle Hanout, également habitante de Sallenelles.

Une première partie était composée de chants Gospel de tous les pays et qu'Isabelle nous a présentés avec force détails.



L'entracte a permis aux choristes de revêtir leurs habits de Noël, et aux spectateurs d'admirer la crèche réalisée par Blanche Almire.

## LE CONCERT DE NOEL (2/2)

Des chants de Noël ont été interprétés pendant la seconde partie. Cette fois-ci la chorale a entraîné le public à chanter plusieurs mélodies bien connues par tous. 82 personnes sont venues écouter ce concert de qualité et nous remercions chaleureusement la chorale et Isabelle Hanoult pour cette belle prestation.



Félicitations à Isabelle pour l'originalité de son costume!!



Le maire a ensuite invité les choristes et les spectateurs à partager le verre de l'amitié et les gâteaux confectionnés par des conseillers municipaux à la salle des fêtes de Sallenelles.

**ARPADOR**  
ensemble vocal mixte



Vous souhaitez  
passer un agréable moment ?

- Chants Gospels
- Comédies musicales
- Opérettes

**Pour vos réservations !!!**  
Votre Contact :  
**Isabelle HANOUT** Chef de chœur

Retrouvez toutes nos dates en vous connectant sur  
notre site : [www.arpador.com](http://www.arpador.com)

Catherine Martin-Lelièvre

## INVITE PAR LE COMITE DES FETES, LE PÈRE NOEL EST VENU A SALLENELLES LE 14 DECEMBRE 2023

Le spectacle «La nouvelle directrice » avait pour délicate mission de faire patienter les 24 enfants de Sallenelles en attendant le Père Noël. Mission réussie!!



Le Père Noël est enfin arrivé en sulky tandem drivé par Constance Chazal et son cheval Détroit pour la plus grande joie des enfants et des parents.



Après la distribution des cadeaux, un goûter a réuni tous les participants autour des viennoiseries et des chocolats offerts par nos boulangers Sabrina et Vincent Caillé « Aux sablés normands ».

Le comité des Fêtes remercie Sabrina et Vincent Caillé, le Père Noël, Constance Chazal et son cheval Détroit pour leur participation.

Retrouvez Constance sur <https://sulky-passion.com>

**L'assemblée générale du comité des fêtes aura lieu le Mardi 23/01/2024 à 19h30 à la salle des fêtes. Venez nombreux. Merci.**

Jérôme Maheux

## LE GOÛTER DES ÂÎNES

Cette année, le maire et le conseil municipal ont invité les aînés du village, c'est-à-dire les personnes de plus de 67 ans, à partager un goûter de Noël le jeudi 14 Décembre à la salle des fêtes de la commune. Une quinzaine de personnes a participé à ce bon moment gourmand grâce aux excellentes bûches confectionnées par la boulangerie « Aux sablés normands » de Sabrina et Vincent Caillé.



De plus, nous proposons, au choix, une sortie au restaurant le 21 Janvier à La voile blanche à Ouistreham ou un colis de Noël. De cette façon, nous souhaitons que chacun puisse être satisfait.



# COMMEMORATION DE LA LIBERATION DE SALLENELLES PAR LA BRIGADE PIRON

## LE 20 AOUT 2023



Les porte-drapeaux



Dépôt de gerbes par Mme Van der Veen, fille du Lt Georges Van der Veen (2eme Unité et grièvement blessé le 14 août 1944) et Laurent Lemarchand.



Jean-Louis Marichal, président de l'ASBL Brigade Piron, Pascale Dagorn, 2e adjointe et directrice de la batterie de Merville et Laurent Lemarchand, maire de Sallenelles.



Hommage à Edouard Gérard, tué à 20 ans, à Sallenelles.



Véhicules d'époque appartenant aux associations : Les amis du mont Canisy et Normandy Soldiers Memory .

**Rendez-vous le 18 Août 2024 à 11H30 pour fêter le 80e anniversaire de la libération de Sallenelles. Le programme détaillé des commémorations vous sera communiqué ultérieurement.**

## MEMORIAL DE LA BRIGADE PIRON

INAUGURATION LE 20 AOUT 2024 À 15 H À AUBERVILLE

Extrait du site de l'association : <http://amcbp.org>

« L'AMCBP (Association Pour la Mémoire des Combattants de la Brigade Piron), regroupant toutes les communes de Normandie libérées par la Brigade Piron a décidé de créer le MEMORIAL BELGE DE LA BATAILLE DE NORMANDIE .

Dans la perspective du 80<sup>e</sup> anniversaire de la libération en 2024, il est apparu nécessaire aux fondateurs de l'association de créer un espace mémoriel afin de perpétuer le souvenir du sacrifice des 27 combattants de la Brigade Piron tombés au combat en Normandie. A ce jour, seuls des stèles, des plaques, des rues et des ponts rendent hommage à ces soldats. Aussi il s'agira du seul et unique monument en France dédié à nos libérateurs.

### La transmission

Ce mémorial servira également à l'éducation des générations futures. Il sera un lieu où les jeunes pourront apprendre les leçons de l'histoire, comprendre la valeur de la paix et de la liberté, et se rappeler du courage de ceux qui ont lutté pour ces idéaux.

### POUR DONNER DES AILES A CE PROJET

Nous vous invitons à vous joindre à nous dans ce projet. Faites un don aujourd'hui, partagez cette campagne avec vos amis, votre famille et vos collègues, et aidez-nous à faire en sorte que la Brigade Piron et leur sacrifice ne tombent pas dans l'oubli.

Notre association étant reconnue d'intérêt général, votre don vous permettra de bénéficier d'une déduction fiscale de 66% de votre versement si vous êtes un particulier ou de 60% pour une entreprise. »

Pour faire un don : <https://www.helloasso.com/associations/a-la-memoire-des-combattants-de-la-brigade-piron>

# Mémorial Belge de la Bataille de Normandie

## Belgisch gedenkteken van de slag om Normandië



### 1st BELGIAN Group - BRIGADE PIRON



#### Hommage aux 27 Belges tombés pour notre Liberté

#### Hulde aan de 27 Belgen gesneuveld voor onze Vrijheid

<small>16-17-08-1944 Sallenelles</small>		
<small>Sdt</small>	<small>Edouard GERARD</small>	<small>20 ans</small>
<small>Sgt</small>	<small>Jules LEYSEN</small>	<small>23 ans</small>
<small>Adjt</small>	<small>Raymond VAN REMOORTELE</small>	<small>23 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Henri DUCHENES</small>	<small>25 ans</small>
<small>Adjt</small>	<small>Petrus HARBOORT</small>	<small>37 ans</small>
<small>Cpl</small>	<small>René DE QUEKER</small>	<small>20 ans</small>

<small>19-08-1944 Franceville</small>		
<small>1Sgt</small>	<small>François RAQUET</small>	<small>22 ans</small>
<small>Sgt</small>	<small>Zenon BOON</small>	<small>24 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Raymond DE RIDDER</small>	<small>21 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Guy PONCELET</small>	<small>18 ans</small>

<small>20-08-1944 Le Hôme-Varaville</small>		
<small>Sgt</small>	<small>Henri VAN DEN PLAS</small>	<small>22 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Marcel MASSONET</small>	<small>20 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Edouard CLAESSENS</small>	<small>20 ans</small>



<small>21-08-1944 Roncheville</small>		
<small>1Sgt</small>	<small>Paul EQUETER</small>	<small>23 ans</small>

<small>21-08-1944 Auberville</small>		
<small>1Sgt</small>	<small>Hypoliet DE GROOTE</small>	<small>35 ans</small>
<small>Cpl</small>	<small>Marcel BETBEZE</small>	<small>31 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Lucien JADON</small>	<small>21 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Pierre GURHEM</small>	<small>22 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>François BEKAERT</small>	<small>22 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Jean-Baptiste DE BOECK</small>	<small>24 ans</small>

<small>22-08-1944 Saint-Arnoult</small>		
<small>Lt</small>	<small>Benjamin PINKOUS</small>	<small>25 ans</small>
<small>Sdt</small>	<small>Marcel FOURNER</small>	<small>20 ans</small>

<small>22-08-1944 Deauville</small>		
<small>Sdt</small>	<small>Simon ROUCHE</small>	<small>27 ans</small>

<small>24-08-1944 Trouville</small>		
<small>Sdt</small>	<small>René VEREECKEN</small>	<small>22 ans</small>

<small>24-08-1944 Vasouy</small>		
<small>Sdt</small>	<small>Raymond VAN DEN ABEELE</small>	<small>22 ans</small>

<small>25-08-1944 La Lande St Leger</small>		
<small>Sdt</small>	<small>Guillaume VANDENBROECK</small>	<small>21 ans</small>

<small>26-08-1944 Foulbec</small>		
<small>Sdt</small>	<small>Francis MOUCHET</small>	<small>19 ans</small>

## CEREMONIES DU 11 NOVEMBRE 2023

Cérémonie du 11 Novembre 2023 commémorant le 105e anniversaire de la Victoire et de la Paix et d'Hommage à tous les morts pour la France et les 100 ans de la flamme du souvenir.

C'est en présence de Laurent Lemarchand Maire de Sallenelles, du conseil municipal, de Jean-Pierre Vuillemot, président de l'amicale mémorielle du monde combattant Amfreville, Bréville les monts , Sallenelles, de Xavier Madelaine Maire d'Amfreville, des sapeurs pompiers d'Amfreville, des habitants de Sallenelles et des communes avoisinantes, qu'a eu lieu la commémoration de l'armistice du 11 Novembre 1918 devant le monument aux morts de la mairie.

Maîtres de cérémonie : Pascale Dagorn et Noémie Germaine.



Lecture du message de Stéphane Lecornu ministre des armées de France par Laurent Lemarchand.



François Tell à la cornemuse.

Depuis le 11 novembre 1920, un soldat inconnu repose sous l'Arc de Triomphe afin de représenter tous les combattants morts pour la France et leur rendre hommage. Par peur que ce symbole du soldat inconnu ne soit oublié, vient en 1923 l'idée d'une Flamme du souvenir, éternelle, sur la tombe du soldat inconnu. Cette Flamme est allumée pour la première fois le 11 novembre 1923, il y a 100 ans, par le ministre des Pensions André Maginot. Depuis, elle est ravivée quotidiennement à 18h30 et nous invite ainsi à nous souvenir du sacrifice de ceux qui sont morts pour nos valeurs et notre liberté.

Source: <https://www.laflammesouslarcdetriomphe.org>

## TRAVAUX SECOND SEMESTRE 2023



Remise en état du fossé le long du chemin du moulin d'eau.

Montant TTC des travaux 2023

(Janvier et Septembre) : 4664,23€

Entreprise Safrec d'Amfreville

Le curage des fossés se poursuivra en 2024.



Réfection du parking de la baie en enrobé noir

Montant TTC : 18780 €

Entreprise : PMTP d'Hérouville Saint Clair

## HALLOWEEN



Tradition respectée à Sallenelles où d'étranges créatures ont sillonné les rues à la recherche de bonbons. Bravo et merci à tous.



## LES HIRONDELLES ONT BESOIN DE NOUS (1/2)



Le samedi 30 Septembre dernier à la salle des fêtes de la commune était proposée une animation ouverte à tous proposée par la Maison de la Nature et de l'Estuaire et la Mairie de Sallenelles. L'objectif était de sensibiliser à la disparition inquiétante des hirondelles et à ce que nous pouvons faire pour les aider.

Après une présentation des différentes espèces d'hirondelles présentes dans notre région par Déborah Goulin et Gadeyne Evan animateurs de la Maison de la Nature et de l'Estuaire, les participants ont découvert les emplacements favorisés de ces oiseaux dans notre commune ; avant-toits, granges, etc.



Protéger les hirondelles, c'est aussi agir directement sur leur environnement immédiat via :

- la création de mares avec de petites plages exondées, qui servent d'abreuvoirs, de sources de nourriture ou pour la collecte de la boue nécessaire à la confection du nid

Pour éviter les désagréments causés par les déjections, des planchettes de min. 35 cm de large peuvent être placées sous les nids à une distance de 60 cm (plus près du nid, elle sert de perchoir aux prédateurs) en laissant un espace d'1 ou 2 cm entre la planchette et la façade (sinon les hirondelles pourraient maçonner un nid sous la planchette). Elles sont disposées individuellement ou sous toute la colonie.



Exemple d'une pose optimale de nichoirs avec protection des salissures (© B. Genton)

## LES HIRONDELLES ONT BESOIN DE NOUS (2/2)



L'animation s'est poursuivie dans la cour ensoleillée de la mairie avec la fabrication de nichoirs à partir de grillage, bois et argile . Ce sont des structures faciles à construire qui peuvent inciter ces oiseaux à s'installer.

Ce moment très convivial a permis à chacun de repartir avec un nichoir spécifique à l'accueil des hirondelles.

Cependant, précisons qu'il faut favoriser la pose de ces nids dans des sites à proximité de colonies existantes (moins de 200m). Cela améliore grandement les chances que les nichoirs soient colonisés. Leur probabilité d'occupation est en effet plus forte si des nicheurs sont déjà présents. Il n'est donc pas recommandé de poser des nichoirs sur des sites sans colonies proches.



<https://www.oisillon.net/content/35-les-hirondelles-especes-protgees-ca-veut-dire-quoi->

<https://www.monjardin.org/articles/connaitre-et-favoriser-les-hirondelles-rustique-et-de-fenetre>

# BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 2024



Phoque dans la baie de Sallenelles . Crédit photo : ©Bruno Morcel